



## Comienzan las campañas por gubernaturas en seis estados

Actos multitudinarios en Oaxaca, Hidalgo, QR, Aguascalientes, Durango y Tamaulipas

La contienda política se definirá el 5 de junio

**EN LA CONTIENDA POR AGUASCALIENTES HAY CINCO MUJERES**

# Campañas por gubernaturas en seis estados arrancan con actos masivos

En mitin de la candidata de MC en Durango, una pantalla gigante se desploma sobre asistentes con saldo de 4 heridos

**DE LOS CORRESPONSALES**

Con actos multitudinarios, mensajes en las redes sociales, promesas de mejoras en sus respectivos estados y señalamientos contra sus contrincantes, ayer se iniciaron las campañas por las gubernaturas de Oaxaca, Hidalgo, Quintana Roo, Aguascalientes, Durango y Tamaulipas, que se renovarán el próximo 5 de junio.

Oaxaca e Hidalgo son gobernados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI); Quintana Roo, por la alianza entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) y Aguascalientes, Durango y Tamaulipas, por el PAN.

El incidente más grave en el inicio de los actos proselitistas ocurrió en Durango, donde en el arranque de campaña de Patricia Flores Elizondo, abanderada de Movimiento Ciudadano (MC) al gobierno estatal, una pantalla gigante cayó sobre los asistentes y cuatro resultaron lesionados.

En Oaxaca, Salomón Jara Cruz, senador con licencia y candidato a la gubernatura por la alianza Juntos Haremos Historia, conformada por Morena, PT, Partido Verde Ecológico de México (PVEM) y Unidad Popular, quien compite por segunda ocasión, inició su campaña en el municipio de San Pablo Guelatao, donde ofreció una conferencia de prensa y colocó una ofrenda floral en el monumento a Benito Juárez.

Mencionó que son dos proyectos los que se disputan esta elección: el que encabeza el PRI, "con más de lo mismo, corrupción y malos gobiernos", o la 4T, "el bienestar y la prosperidad de Oaxaca".

### Piden dar continuidad al proyecto del PRI

Alejandro Avilés Álvarez, aspirante a la gubernatura por la coalición integrada por el PRI y el PRD, aseguró que en el estado "ya están sentadas las bases de gobernabilidad y estabilidad que ha dejado nuestro hermano Alejandro Murat", y llamó a la sociedad oaxaqueña a dar continuidad al proyecto que encabeza el mandatario.

Encabezó una marcha de la Alameda de León, en la capital del estado, a la Plaza de la Danza, donde realizó un mitin ante cientos de militantes que lo vitoreaban, estuvo acompañado por su familia y el gobernador Alejandro Murat a quien al ser presentado los asistentes respaldaron con gritos de: "presidente, presidente, presidente".

Durante el primer minuto de este domingo, en el municipio de Tlacolula de Matamoros, también iniciaron actos de proselitismo el abanderado del Partido Nueva Alianza (Panal), Bersahín López; Alejandra García Morlan, de MC; Natividad Díaz, del PAN; y el aspirante indígena independiente, Mauricio Cruz Vargas. El otro independiente, en la contienda, Jesús López, lo hará hoy.

En Hidalgo, iniciaron la contienda Carolina Viggiano Austria, abanderada de la coalición Va por Hidalgo (PAN, PRI y PRD), quien aseguró, ante cientos de militantes de los tres partidos que representa, reunidos en el centro de Tula, que trae las mejores propuestas.

El arranque de campaña de Francisco Xavier Berganza Escorza, de MC, solo duró siete minutos de los cuales los primeros cuatro los utilizó para exclamar "¡Ya se van los corruptos!", no acudió ningún militante del partido naranja, sólo algunos integrantes de su equipo de campaña y un mariachi.

Julio Menchaca Salazar, de Juntos Haremos Historia (Morena, PT y Nueva Alianza de Hidalgo), dijo ante más de 10 mil asistentes en Plaza Revolución de Huejutla de Reyes, que garantizará los derechos, seguridad y acceso a la educación y empleo de las mujeres.

Lo acompañó el senador César Cravioto, quien vaticinó su triunfo, pese a que, aseguró, "ya inició la compra de votos" por parte del grupo político de Rubén Moreira,



ex gobernador de Coahuila y esposo de Viggiano Austria.

José Luis Lima Morales del PVEM, arrancó actividades proselitistas ante unas 300 personas congregadas en el auditorio de la Unidad Deportiva de Alfajayucan, municipio del Valle del Mezquital.

La competencia electoral en Quintana Roo será entre tres mujeres y dos hombres; también se renovarán las 15 diputaciones por mayoría relativa y 10 de representación proporcional que integrarán la 17 Legislatura.

Las abanderadas Laura Fernández Piña, de la alianza Va por Quintana Roo, (PAN, PRD y Confianza por Quintana Roo); María Elena Lezama Espinoza, de Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PVEM y Fuerza Por México) y Leslie Hendricks Rubio, del PRI, comenzaron sus campañas de manera virtual.

José Luis Pech Vázquez, aspirante de MC, fue el primero que inició actividades de manera presencial, acompañado por los 15 candidatos de ese partido a diputados y 300 simpatizantes que integraron una caravana, mientras Nivardo Mena,

de Movimiento Auténtico Social, comenzó en Cozumel.

En el primer minuto de ayer, los candidatos a la gubernatura de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, de (Morena, PT y PVEM), y César *El Truko* Verástegui Ostos, de la coalición PAN-PRI-PRD, iniciaron en forma simultánea la campaña proselitista; el primero en Ciudad Victoria y el segundo en Tampico.

En Aguascalientes cinco mujeres buscan ganar la gubernatura. La panista Teresa Jiménez, de la coalición Va por Aguascalientes (PAN, PRI y PRD) presentó su propuesta de Plan de Gobierno ante unas 10 mil personas en el Centro de Convenciones. Estuvo acompañada por el gobernador Martín Orozco, el dirigente nacional del *blanquiazul*, Marko Cortés y el senador del PRD, Miguel Ángel Mancera.

Nora Ruvalcaba Gámez, quien hasta enero pasado fue secretaria de Bienestar y ahora es candidata de Morena, reunió unas 5 mil personas en la Plaza de la Patria; la acompañaron el líder nacional de esa fuerza política, Mario Delgado, así como la jefa de gobierno de la Ciudad de

México, Claudia Sheinbaum.

Anayeli Muñoz Moreno, aspirante de MC, realizó una caravana por los 11 municipios, donde pidió el voto para su propuesta. Martha Márquez, abanderada de la alianza Juntos Haremos Historia por Aguascalientes (PT y PVEM), desayunó con los líderes estatales. En tanto, Naztielly Rodríguez, de Fuerza por México, que cuenta con registro local, sostuvo reuniones privadas.

En Durango, en el mitin de Patricia Flores Elizondo de MC, una pantalla gigante cayó y lesionó a cuatro personas, entre ellas dos adultos mayores, todos fueron hospitalizadas. Mientras, en un acto al que no acudió Marina Vitela, de Morena, PT, PVEM y Redes Sociales Progresistas cuatro vehículos chocaron con saldo de un menor lesionado.

El inicio de actos proselitistas de Esteban Villegas, de Juntos por Durango (PAN, PRI y PRD), transcurrió sin incidentes.

Jorge A. Pérez, Ricardo Montoya, Patricia Vázquez, Claudio Bañuelos, Carlos Figueroa, Martín Sánchez, David Castellanos, Julia Leduc y Saúl Maldonado



◀ Miles de personas se reunieron ayer en la explanada de la Plaza de la Revolución, en el municipio de Huejutla de los Reyes, Hidalgo, en el arranque de campaña de Julio Menchaca, candidato de la alianza que conforman los partidos Morena, del Trabajo y Nueva Alianza para la gubernatura. Foto Juan Ricardo Montoya